
平成30年実施　町政懇談会の記録（松前校区）

地区名 開催日 大項目 小項目 質問・意見の要旨
回答等の要旨

（赤字は、平成30年12月14日現在の対応状況です。）
担当課等

南黒田 5月15日 01防災 津波 南海トラフ発生時の津波の想定水位はどのくらいか。
最大津波水位は4.2ｍで、到達時間は３時間５分後。
松前町総合防災マップ津波編に津波浸水想定区域図を掲載しているの
で、どの地域がどのくらい浸水するのか確認してほしい。

総務課

南黒田 5月15日
02道路・交
通・建物

運転免許証返納
他市町では、運転免許証を返納した人に交通費の補
助などを行っているところもあるが、検討してみてはどう
か。

現在、町単独での補助等はないが、県の情報をホームページに掲載してい
る。
町単独での助成を検討中。

町民課

南黒田 5月15日
02道路・交
通・建物

公園
児童が公園を利用しているが、帰宅時間を記載した看
板を設置してはどうか。

帰宅時間は、家庭の問題であることから設置しない。 学校では、季節に
よって異なるが、帰宅時間を決め児童・生徒に周知している。

まちづくり課
学校教育課

南黒田 5月15日
02道路・交
通・建物

空き家対策
空き家については、近隣の住民が役場に相談している
が、抜本的な解決に至っていないと聞いている。対策
はあるのか。

空き家対策については、今年度法律に基づいた空き家対策計画を策定す
る予定である。
現在策定中。

まちづくり課

南黒田 5月15日 03水道 水道メーター
毎月、水道料金を徴収するときに併せて、水道メーター
に関する料金として少額が徴収されているがなぜか。

水道メーターは、利用者に貸与していることから、その使用料として水道料
金と併せて分割徴収している。
また、水道メーターについては、計量法で８年で交換するようになっている
が、松前町では８年未満で交換している。

上下水道課

南黒田 5月15日 04環境 大谷川

大谷川の河床に群生していた草木を撤去したようだ
が、工事費は伊予市と折半したのか。
また、来年も伊予市と松前町で実施するのか。
大雨時には、葦やガマが川の流れに影響することはな
いのか。

大谷川の管理者は愛媛県である。伊予市と松前町が合同で地方局に対し
て河床掘削の要望をしたことから、愛媛県が実施したものである。
愛媛県としては、毎年予算の範囲内で河床掘削を実施するが、重点的に
一定区間だけの掘削はできないとの回答があった。
愛媛県の一部の職員からは、葦やガマは洪水に影響しないと聞いている。

まちづくり課

南黒田 5月15日 07高齢者 健康体操
南黒田でも30名ほどが健康体操を実施しており、保健
センターから指導に来てもらっているが、非常に有効な
ので、これを続けてほしい。

町としても、各地域で健康体操に取り組んでいただきたいと考えている。松
前町は介護認定率が低く、介護保険料の改定も行わずに済んでいる。
正しく体操を行ってもらえるよう専門職が指導に回っているので、今後も続
けていく。

健康課

南黒田 5月15日 09観光 観光周知対策
地元の住民が松前町内のよいところや行事を認識でき
るような手法が必要ではないか。

まさき－いいとこ見つけ隊が作成した観光パンフレットや町が作成した親水
公園や史跡などを記載した松前町タウンガイドがある。データが古いので
更新後にホームベージに掲載する予定としている。
ホームページについては、見づらいところがあるので、今年度観光スポット
などの解説が見やすくなるよう更新していく予定である。
現在、松前町をアピールするために、イメージアップ戦略のひとつとして、プ
ロモーションビデオを制作している。

産業課
財政課

南黒田 5月15日 12その他 南黒田工業団地 開発はいつ頃を目標にしているのか。

道前道後国営土地改良事業が平成26年３月31日に完了したことから、８年
後の平成34年３月31日までは青地の開発ができないが、それまでに色々
な準備を進め、開発ができる時期が来たときに必要な手続に入れるように
努力をしたい。

まちづくり課
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平成30年実施　町政懇談会の記録（松前校区）

地区名 開催日 大項目 小項目 質問・意見の要旨
回答等の要旨

（赤字は、平成30年12月14日現在の対応状況です。）
担当課等

南黒田 5月15日 12その他 南黒田工業団地

松前町議会の議事録では、住民の同意と業者の選定
が重要であるとあったが、地区計画や開発に近隣住民
の同意は必要ないと思うが、どこで必要なのか。
伊予市では、８年前に団地の住民が市長に対して反対
の意見書を提出しているが却下されている。
その後、議会に対して反対の陳情書を提出している
が、これも正式に議会が不採択にしている。
それらを判断すると、伊予市は市長も議会も公式的に
反対を退けている。
伊予市の去年の議事録では、近隣住民との関係も踏
まえて南黒田工業団地を反対する理由がないという文
面があることから、伊予市としては反対していないので
はないか。
８年前の伊予市長は別人であるが、今は理解を得てい
ると聞いている。
伊予市は見解を示していないのか。

法律上、必要な同意ではないが、愛媛県では行政界に接する都市計画は
隣接する市町の意見を聞くなどの広域調整が必要である。
現在、隣接する鳥ノ木北団地住民へ説明を行っているが、鳥ノ木北団地の
住民から出された問題点等については、対応策を含めて説明済みである
ので、今後は団地の人たちの判断を求める時期が来ている。
団地の同意が得られないのであれば、伊予市に対して賛否の判断を問わ
なければならないと考えている。
今日、伊予市の副市長と会う機会があり、現状を説明し伊予市内での調整
に入ってほしいとお願いした。
今後は、団地の役員、伊予市と松前町で調整を行い、伊予市が同意するこ
とを約束してくれるかどうかの交渉になる。
また、８年前と状況が変わっており、認定農業者の土地を区域外で確保し
なければならず、非常に条件が厳しくなってきている。
自己の所有地については、受任される限度内で利用方法を選択できると考
えており、現状では反対されるいわれはないと考えるので同意を求めてい
きたいと考えている。
伊予市の見解については、公式に示されておらず、今後の交渉であると考
えている。
現在も地元説明会や区長及び伊予市との協議を行うなど、推進に向けて
対応をしている。

まちづくり課

北黒田 9月28日 01防災
指定避難所の

開設方法

災害時に指定避難所に行ったが正門が閉まっていた。
災害時の指定避難所の開設の方法について教えてほ
しい。

地震と水害では、指定避難所の開設の仕方が異なっている。
地震の場合は、震度５以上で全ての指定避難所（各小中学校、伊予高校、
松前町国体記念ホッケー公園）の体育館に設置している「緊急用スペア
キー保管ＢＯＸ」が解錠される。
水害の場合は、河川が氾濫し、被害が予想される地区に対して、避難所を
指定して避難勧告等を発令する。

総務課

北黒田 9月28日 01防災
長尾谷川の
河床掘削

長尾谷川の保水能力を増強させるために河床掘削をし
てはどうか。

長尾谷川の河床掘削については、愛媛県において下流側から実施してお
り、現在は、国道56号付近まで実施されている。

まちづくり課

北黒田 9月28日 01防災
住宅敷地内の
コンクリート

住宅を建設するときに敷地内にコンクリートを打設する
部分が多くなっており、敷地内での雨水浸透ができて
いないのではないか。

住宅の敷地については、個人の所有物であるので行政指導はできないと
考えている。

まちづくり課

北黒田 9月28日 01防災 重信川の堤防 重信川の堤防は昨年被害を受けたが、大丈夫なのか。

昨年の台風18号の影響で10カ所の被害が発生したが、国土交通省が応急
処置をしており、今年度中に堤防の内側に防水シートを敷いたうえで補強
工事を実施すると聞いている。
今後も、国土交通省に対し、適正な維持管理について働きかける。

まちづくり課

北黒田 9月28日 01防災 土川・ダンダラ川
最近の豪雨で土川やダンダラ川から水があふれて家
の前に長靴の高さくらいまで水が溜まって困っている。
インフラの整備を検討してほしい。

抜本的な対策をとるには巨額の費用が必要となることから、被害を軽減す
るために土川の河床を下げたり、流末に設置している排水ポンプの更新を
実施している。

まちづくり課

北黒田 9月28日
02道路・交
通・建物

ひまわりバス 高齢化が進んでいる。バスの停留所を増やせないか。
10月から、ひまわりバスが通っていない地区を解消する新ルートで運航す
る。運行状況等を見ながら必要性を判断したい。

町民課

北黒田 9月28日
02道路・交
通・建物

集会所建設 集会所建設に係る補助は、どの程度あるのか。
集会所建設は、地区の人口によって補助面積等が決まっている。詳細につ
いては後日回答する。

町民課
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平成30年実施　町政懇談会の記録（松前校区）

地区名 開催日 大項目 小項目 質問・意見の要旨
回答等の要旨

（赤字は、平成30年12月14日現在の対応状況です。）
担当課等

北黒田 9月28日
02道路・交
通・建物

地蔵町駅西の
交差点信号

地蔵町駅西の県道交差点の黄色点滅信号は普通信号
機にならないか。
歩行者が安全に渡れる方法はないか。

県道交差点の黄色点滅信号は、東西の道が狭く車の離合ができない状況
なので、切り替えは難しいと思うが、県公安委員会に確認する。
伊予署に確認したところ、「普通信号にしてしまうと滞留する車が多くなり、
離合できず右左折が困難になってしまう」との回答であった。

町民課

北黒田 9月28日 07高齢者 老人クラブ補助

北黒田老人クラブは、現在会員108名で活動し、補助を
もらっているが、県老連の負担金も一人60円から80円
にUPした。老人クラブの活動は介護予防の観点からも
有益と考えるので、老人クラブへの補助を増額できな
いか。

老人クラブへの補助金増額ではなく、住民が地域を支える取組などの活動
に対して、助成について検討したい。

健康課

北黒田 9月28日 08農業 農地の確保
昔から比べると農地が転用され住宅が建設されている
が、農地を残しておく必要があるのではないか。

庁内の土地利用検討会において、人口の減少や空き家が増えていること
から、新たに住宅地を確保する必要はないとの話があった。
今後は、有識者で構成する委員会を設置し、松前町の土地利用の方針を
決定する予定としている。

産業課

北黒田 9月28日 12その他 地域活動
北黒田では、数々の催しを行っているが、活動を行うた
めには資金が必要だ。国や県の助成等も含め情報を
教えてほしい。

宝くじ助成事業等があるので、詳細は後日お知らせする。
12月20日区長へ回答済み。

町民課
福祉課

北黒田 9月28日 12その他 北黒田海岸
北黒田海岸の堤防改修工事はどのようになっているの
か。

松前町ができることとして、イリコ小屋の移転地を確保して移転を誘導して
いるが、同意が得られず苦慮している。
今後も愛媛県に対して改修工事の実施について要望していく。

まちづくり課

北黒田 9月28日 12その他
マイナンバー

カード

マイナンバーカードを作成したが、今後の利用はどうな
るか教えてほしい。
役場の手続には各課で本人確認が必要になるが簡略
化できないか。

２月１日からコンビニ交付を始める。サービスの利用にはマイナンバーカー
ドが必要になる。サービスの利用の仕方は、事前にお知らせする。
マイナンバーカードの交付に日数がかかるので、早めに交付申請手続をし
ておいてほしい。
本人確認はそれぞれで必要となるので御理解、御協力をいただきたい。
コンビニ交付は２月15日から実施予定。

町民課

北黒田 9月28日 12その他 ふるさと納税
返礼品が高額なところもあるようだが、松前町の税収
への影響はどうか。

平成29年度、松前町へのふるさと納税額は150万円程度。松前町の住民が
他市町村のふるさと納税によって控除した額は約500万円。赤字となってい
る。

総務課
税務課

北黒田 9月28日 12その他 ＡＥＤ
地区公民館にはＡＥＤがない。維持管理費が必要かと
思うが設置を検討してほしい。

何年か前の日赤の共同募金からの交付金事業でＡＥＤの購入を希望をし
た集会所には設置している。耐用年数があるので更新等の費用がかかる。
次回の交付金事業を捉えて地区で購入をしてほしい。

町民課
福祉課

宗意原 7月20日 01防災
筒井地区の
雨水対策

筒井地区は、大雨による被害が発生しているが、対策
は考えているのか。

調査を行った結果、西古泉と筒井の境界にある南北の水路を改修すること
により大幅に被害が減少することが判明したため、今年度中に工事の実施
等についての説明会を開催し、来年度に工事の設計に入る予定である。
筒井雨水対策事業の着手に向け、住民説明会を実施した。

まちづくり課

宗意原 7月20日 01防災 下水道の活用
冠水している雨水を下水道に放流し、災害を軽減でき
ないか。

下水道は、生活排水のみを処理する目的で設置しており、雨水が排水でき
るような大口径の管は設置していない。
また、併せて雨水を排水すると施設で処理ができなくなることから、雨水を
下水道に流すことはできない。

上下水道課
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平成30年実施　町政懇談会の記録（松前校区）

地区名 開催日 大項目 小項目 質問・意見の要旨
回答等の要旨

（赤字は、平成30年12月14日現在の対応状況です。）
担当課等

宗意原 7月20日 01防災 避難所
今回の7月豪雨災害の避難所において、感染予防や熱
中症対策の課題があるが、避難所に空調設備はある
か。

現在、指定避難所に空調設備はない。
学校教育施設としては、空調設備の設置は考えていないが、避難所として
活用する場合は、必要に応じて、暑さ対策としてスポットクーラーや大型扇
風機、寒さ対策としてジェットヒーターやファンヒーターなどを速やかにレンタ
ルして対応する。

総務課
学校教育課

宗意原 7月20日 01防災 昨年の台風18号

①被害状況を把握しているのか。
②平成29年9月18日付けで愛媛県災害対策本部に被
害状況を報告していないのはどうしてか。
③昨年の台風18号以降の重信川の安全対策の経過を
広報等で周知してほしい。

①床上浸水45戸、床下浸水157戸、避難者数612人、消毒作業288件、し尿
汲み取り57件、災害廃棄物回収約20トン。
②９月17日に松前町に最接近した台風18号の被害状況を翌日の18日には
把握できなかったため。
20日には把握できたため愛媛県災害対策本部へは、９月24日に報告済
み。
③広報やホームページで周知するよう心掛ける。
７月24日、国土交通省松山河川国道事務所長が来庁。
重信川の状況について、現在までの安全対策や今後の災害対策工事内容
等を情報提供依頼。
また、石手川ダムの河川水位のデータに加え、放水量のデータについても
避難判断基準に入れるよう要望した。
後日、浸水箇所の応急措置の状況と平成30年度中の復旧工事完了予定
を確認し、広報９月号に掲載済み。

総務課

宗意原 7月20日
02道路・交
通・建物

宗意箱住宅の
空き家

宗意箱住宅には多くの空き家があり、防犯や環境面で
支障となっているが除却はできないのか。

町営住宅を除却する場合には、愛媛県の承認を得る必要があることから、
以前に県と除却について協議した経緯があり、当時は町営住宅の建替え
計画が確定した段階で除却ができるとの回答であったが、再度確認する。
確認の結果、回答のとおりであった。

まちづくり課

宗意原 7月20日
02道路・交
通・建物

体育館等の
空調設備

避難所（体育館・武道場）で生活した場合、空調設備は
整備されているのか。

整備されていない。全国や県の設置状況をみても設置率は極めて低い。そ
れよりも普通教室や特別教室の空調整備を進めていきたい。

学校教育課

宗意原 7月20日
02道路・交
通・建物

ホッケー公園

国際交流を含め全国から選手が集まってくると思うが、
ホッケー場にはナイター設備がないため設置をお願い
したい。
また大型バスが通るには、今の道路では走行が厳しい
のではないか。

ホッケーの町づくりを推進するため、ナイター設備・管理棟を含め計画的に
考えていく。道路の件は、JR車両基地整備に伴い道路整備はできている。
幹線道路には今年度道路標識を設置する予定である。

社会教育課

宗意原 7月20日
02道路・交
通・建物

通学路の横断歩道
やストップマーク

通学路の横断歩道やストップマークが消えかかってい
るところが多いので、きれいに塗り直してほしい。

横断歩道は警察、ストップマークは交通安全協会の管理である。
通学路の点検をしているので、その中で調査し検討する。
11月に関係機関が参加し、通学路安全対策推進連絡協議会を開催し、各
校区を巡視した。ストップマークについては、町交通安全協会に塗り直しの
検討をお願いする。

学校教育課

宗意原 7月20日
02道路・交
通・建物

小学生低学年の
ヘルメット着用

放課後、自転車に乗っている子どもを見かけるが、ヘ
ルメットを着用している子と着用していない子がいる。
頭を打ってからでは遅いので、ヘルメットを着用するよ
う学校で指導をしてほしい。

通学を含めた安全教育は、学校で行っている。
校長会等で伝える。
８月の校長会で伝えた。

学校教育課
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平成30年実施　町政懇談会の記録（松前校区）

地区名 開催日 大項目 小項目 質問・意見の要旨
回答等の要旨

（赤字は、平成30年12月14日現在の対応状況です。）
担当課等

宗意原 7月20日 03水道 下水道計画
自宅は下水道の計画区域内ではあるが、いつ頃工事
が施工されるか不明である。年度ごとの計画を立てて
公表してほしい。

年度ごとの事業計画については、立案していても補助金の採択率でその都
度変更しなければならなくなる。
なお、年間計画については、補助金が確定次第広報に掲載している。

上下水道課

宗意原 7月20日 06学校 エアコン整備 学校の空調設備は、検討しないのか。

松前中学校は今年度実施設計をし、その後2年間で工事をする。その時に
クーラーは全室設置する。今後は、全小・中学校に設置するに当たり財政
面も相談しながら計画的に検討していく。平等に設置しなければいけない。
財源の捻出・補助制度など探し、負担の少ない方法で設置したい。
来年夏までに小中学校の普通教室、特別教室に整備するための予算を平
成30年12月議会補正予算で計上済。今年度内に発注する。

学校教育課

宗意原 7月20日 06学校 義農太鼓の練習
暑い中、子どもたちが練習している。せめて扇風機でか
まわないので設置してほしい。

要望としてお伺いしておく。
各学校に扇風機の設置要望の確認をし検討する。

学校教育課

宗意原 7月20日 12その他 役場の駐車場
①今年度、旧保健センターを解体して駐車場を整備す
るとのことだが、何台駐車できるのか。
②立体駐車場にする考えはないのか。

①23台である。
②考えていないが、役場や松前公園の敷地の中で整理をして、駐車スペー
スを確保できるよう努めていく。

総務課

宗意原 7月20日 12その他
ひまわりの苗の

無料配布
今年度、ひまわりの苗の無料配布がなかったのはどう
してか。

今年度から伊予鉄古泉駅南側に、花畑を整備して、ひまわり、コスモス、菜
の花を咲かせ、松前町の魅力を発信していく事業を開始するため、ひまわ
りの苗の無料配布事業を廃止した。

総務課

宗意原 7月20日 12その他 墓地整備 墓地の整備（黒田海岸）は進んでいるのか。
墓地については、集会所と一緒で、地元が土地を構えて町が認可するもの
であることから、地元で協議をしてほしい。

町民課

宗意原 7月20日 12その他
ふれあい学園

受講料
パソコン教室の受講料が公的機関の開催にもかかわら
ず回数的に高額ではないか。

講座の内容を確認する。
回数は５回ではなく10回であった。本人に連絡して説明済。

社会教育課

新立 10月11日 01防災 液状化

松前町の液状化対策について教えてほしい。
民間の住宅を建設する場合、液状化対策について指
導しているのか。
一般家屋で液浄化対策をする場合、補助はあるか。

町では、平成26年に松前町が保有する既存ボーリングデータを用いて、各
地点の地震時の液状化検討を行った。ホームページに芸予地震、東日本、
阪神淡路大震災クラスの地震が起こった場合の液状化被害の発生予想を
掲載している。
住宅は個人所有物、財産であるので、地盤改良などの実施は、所有者の
判断になると考えている。
一般家庭に対する補助は、あるかどうかすぐにはお答えできない。
現在、一般家庭に対する補助はない。

総務課
まちづくり課

新立 10月11日 01防災 防災訓練
９月２日の松前町総合防災訓練の参加者を教えてほし
い。
参加者が少なかったのではないか。

今回は、大規模な風水害の発生を想定し自主防災会、消防団、松前町が
参加し、総勢700名の参加があった。
今年度は、10月21日に「住民向け災害図上訓練ＤＩＧ（風水版）」、11月７日
に全国９箇所で行う「平成30年度地震・津波防災訓練」を実施し、防災意識
の高揚と防災行動力の向上を目指していく。
11月７日の参加者数は、エミフルと松前公園で約500名。小中学校ではシェ
イクアウト訓練等を実施した。

総務課

新立 10月11日 01防災
長尾谷川の
しゅんせつ

長尾谷の流末にある遊水池や松前中学校の南側付近
に土砂が堆積しており、葦などが生えている。
しゅんせつはできないか。

遊水池のしゅんせつについては、できるかどうか分からないが愛媛県に要
望する。
また、松前中学校の南側付近については、愛媛県が葦を含めて撤去してい
る。
長尾谷川流末にある遊水池のしゅんせつについては、愛媛県に要望してい
る。

まちづくり課
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平成30年実施　町政懇談会の記録（松前校区）

地区名 開催日 大項目 小項目 質問・意見の要旨
回答等の要旨

（赤字は、平成30年12月14日現在の対応状況です。）
担当課等

新立 10月11日 01防災 雨水対策
豪雨のときには、十五夜辺りの道路側溝から水があふ
れて床上浸水の危険がある。対応できないか。

筒井の雨水対策については、以前からの課題であったが、筒井と西古泉の
境界にある水路を改修することにした。
今年度、関係者に事業説明を行い、来年度に設計を行い順次工事を進め
ていく予定としている。
住民説明会を実施し、筒井雨水対策事業の着手に向け取り組んでいる。

まちづくり課

新立 10月11日
02道路・交
通・建物

公共施設の整備
公共施設が古くなったから立て直すのではなく、適切な
維持管理を行い、長寿命化を図るべきではないか。

今後も保有し続ける施設については、ライフサイクルコスト（施設などの建
設・使用・除却を通してかかる費用）を考慮しながら、計画的な修繕・改修及
び長寿命化改修により施設の耐久性を向上させていく。

財政課

新立 10月11日
02道路・交
通・建物

雨水桝内の土砂
大字内にある雨水桝に砂が溜まり雑草が生えて、排水
能力が低下している。計画を立てて対応してほしい。

持ち帰って検討する。
計画的に順次対応する予定である。

まちづくり課

新立 10月11日
02道路・交
通・建物

浜交差点のポール
浜交差点の歩道にポールが立てられている。工事が終
了するまで撤去されないのか。

ポールは、愛媛県が歩道と車道を分離し、安全を確保するために設置して
いるものと推測する。
今後は縁石などを施工し、工事が完了するものと考える。
愛媛県に確認したところ、交差点の改良と同時に撤去するとのこと。

まちづくり課

新立 10月11日 03水道 水道管
液状化で水道管が破損し、水道が使えなくなる可能性
がある。対策はしているのか。

水道管については、通常40年で改修するようになっているが、松前町では
40年より早い時期に耐震管に改修している。

上下水道課

新立 10月11日 04環境 江川遊水池

江川遊水池にはヘドロが堆積している。また、周辺(遊
水池の東側の空地)には雑草が生い茂っており、煙草
の投げ捨てなどでの火災が心配であるので対応できな
いか。

愛媛県が管理しているので対応について要望していく。
８月に要望済み。

まちづくり課

新立 10月11日 04環境 空き地の雑草
住環境改善事業で発生した空地に雑草が生えている
ので対応してほしい。

確認して必要があれば適切な措置をとる。
確認し除草した。

まちづくり課

新立 10月11日 04環境 雑草
萱田のクボタ工業周辺は、荒れ地で雑草が繁茂してい
るので対処してほしい。

現場確認を行い、所有者に文書による指導を行っている。 産業課

新立 10月11日 06学校 学校施設

松前中学校北校舎の窓枠の補強をしてほしい。
新校舎には、バリアフリー化とエレベータを設置し災害
時に障がい者、高齢者等が避難できるようにしてほし
い。

窓枠の補強は、確認する。
新校舎は、災害時に避難所となることも踏まえてバリアフリーとし、エレベー
タの設置を行う。
学校現場で、管理職とともに点検し、窓枠や壁については補強の必要はな
いことを確認した。

学校教育課

新立 10月11日 06学校 エアコン整備
学校から要望書もあげていると思うが、教室にクーラー
を設置してほしい。

来年夏までに、全小中学校に設置することを目標に進めていく。
来年夏までに小中学校の普通教室、特別教室に整備するための予算を平
成30年12月議会補正予算で計上済。今年度内に発注する。

学校教育課

新立 10月11日 07高齢者
介護保険制度の

周知

介護保険制度について、医師によって対応が異なる。
定年頃を捉えて制度の説明をする機会があればいいと
思う。

65歳から介護保険の直接対象となることから、現在でも要望があれば説明
会をしているが、今後、機会を増やしていくことは検討したい。また、広報で
も特集を組んでいく。

保険課

新立 10月11日 10広報活動 広報紙
「家族のきずな」は若い方がずっと載っているが、高齢
の方も掲載するとよいのではないか。

掲載された方が次の方を紹介するという形で続けている。
しばらくは若い方が続くが、御意見を基に検討していく。

総務課

新立 10月11日
11文化・歴

史
義農公園

義農公園の整備に併せて義農作兵衛の顕彰館を建て
てほしい。

公園整備は、まだ検討していない。顕彰館については今後検討委員会を立
ち上げ、意見を頂き方向性を定めたい。

社会教育課

新立 10月11日 12その他 人を育てる施策
本日、町長から話があった８つの施策に人を育てる施
策が入っていない。子育てや高齢者を大切にしてほし
い。

本日の施策の説明は、今年度の新規事業を取り上げたものであり、子育て
支援や高齢者の健康増進、介護予防には積極的に取り組んでいる。

保健福祉部

6



平成30年実施　町政懇談会の記録（松前校区）

地区名 開催日 大項目 小項目 質問・意見の要旨
回答等の要旨

（赤字は、平成30年12月14日現在の対応状況です。）
担当課等

本村 6月7日 01防災 避難場所 重信川が決壊した場合、どこに避難したらいいのか。

総合防災マップ風水害編では、重信川流域の24時間の想定最大総雨量を
626ミリとしており、重信川が決壊すると、松前町ではほぼ全域が浸水す
る。町としては早めに情報を提供するとともに、近隣市町への広域避難に
ついて検討していく。
町民の皆さんは、家族や自主防災組織で避難経路や避難場所を話し合っ
てほしい。

総務課

本村 6月7日 04環境 空き家の樹木
空き家の敷地にある樹木から蛾が発生する。松前町に
消毒をしてもらったが、毎年のことであるので伐採でき
る方法を検討してほしい。

持ち帰り検討する。
所有者や相続人を調査し確認できればお願いの文書を発送するが、それ
以上はできない。
質問のあった空き家については後日現場確認し、調査を行ったが、所有者
が不明であったため対応が困難となっている。

まちづくり課
町民課

本村 6月7日 04環境 松前港内の倉庫
松前港内に倉庫があるが、美観的にもよくないので除
却できないか。

苦情が寄せられたため、愛媛県にごみと併せて除却を要望した結果、ごみ
については除却された。愛媛県からは、県が管理する港湾であり、法律的
に倉庫を除却できるのは県であることから検討をするが、所有権が発生し
ているので時期については未定と回答を受けている。今後も愛媛県には要
望していく。

まちづくり課

本村 6月7日 04環境
松前町所有の

土地利用

国では、空き地の利用について方針を出している。
本村地区から寄附を受けた土地について、利用方法は
検討しているのか。

国では、所有者不明の土地であっても公共性を持った土地利用であれば
最大10年間利用できるような法律等を策定しようとしているが、寄附を受け
た土地の利用方法については、今のところ検討していない。
寄附を受けた一部については、大字などからの申し出により、車両の回転
広場などとして利用されている。

まちづくり課

本村 6月7日 04環境 塩屋海岸にトイレ
子どもを連れて夕日がきれいな北黒田海岸や塩屋海
岸に行くが、手洗い場やトイレがないので設置してほし
い。

地区公園のトイレは大字が管理をしているが、ガラスを割られたり、中で火
をたいたりするなど一部利用について問題がある状況である。
塩屋海岸にトイレを設置したとしても管理者がいないという状態が懸念され
る。
検討はするが、そのような懸念事項があることを御承知おきいただきたい。
検討した結果、管理上に問題があることから設置する予定はない。

まちづくり課

本村 6月7日 09観光
花畑に

「まさき色の風」
古泉駅の南側の花畑内に町イメージソング「まさき色の
風」を流してＰＲしてはどうか。

花畑にイメージソングが流れていれば、多くの人に覚えてもらうことができ、
いいことだと思う。意見として持ち帰る。
付近に人家があり常時音楽を流すことは困難である。イベントの開催時に
は曲を流したいと考える。

産業課

筒井 8月28日 01防災 雨水対策
筒井地区の雨水対策については長年の懸案事項であ
る。水路を改修していくとの説明があったが、今後どの
ように取り組んでいくのか。

筒井地区と西古泉地区の境にある水路の拡幅については、今年度関係者
に対して説明会を開催し、理解・協力を得た上で、来年度詳細設計を行う。
その後、段階的に工事を実施し、平成36年度の完成を目指す。
今年度、住民説明会を実施し、筒井雨水対策事業の着手に向け取り組ん
でいる。

まちづくり課

筒井 8月28日 01防災 エミフルの調整池
エミフルの地下にある調整池に溜まった雨水の排水は
自動的に排水されると聞いているが、下流に影響を及
ぼさないよう計画的に排水するようにしているのか。

エミフルの調整池の容量は、計画量よりも多く確保されており、排水方法に
ついては、下流域の水路や遊水池が満水のときは放流しないなど、下流に
影響を及ぼさないように、松前町とエミフルで話し合いができている。

総務課
まちづくり課

筒井 8月28日 01防災 義農湛水防除
夫婦樋門の開閉や義農湛水防除施設のポンプ作動の
マニュアルはあるのか。

マニュアルはないが、夫婦樋門は適宜開閉を行い遊水池から排水を行って
いる。
また、義農湛水防除施設のポンプは、水位表を基準に作動させている。

まちづくり課
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平成30年実施　町政懇談会の記録（松前校区）

地区名 開催日 大項目 小項目 質問・意見の要旨
回答等の要旨

（赤字は、平成30年12月14日現在の対応状況です。）
担当課等

筒井 8月28日 01防災 土のうの受付
土のう要請の電話を消防署にしたら、総務課の危機管
理係へするように言われた。受付体制はどうなっている
のか。

対応を検討して連絡する。
役場総務課と消防署の両方で受付できるように情報共有をした。

総務課

筒井 8月28日
02道路・交
通・建物

東レアパート
北側のアパートから順次壊すとの話であったが、工事
が止まっており２棟残ったままになっている。中止なの
か延期なのか確認してほしい。

確認してみる。
東レに確認したところ、未定とのことであった。

総務課

筒井 8月28日 04環境 住宅地の事業所
筒井の住宅地区内に事業所がある。去年から新しい業
者（３社目）が仕事をしているが、諸問題が発生しない
か心配している。

違法かどうか確認する。
現在の用途(事務所）で使用することは適法であるが、建設後、用途地域が
細分化されたことから、現在では同じ用途の事務所での建替えはできな
い。

まちづくり課

筒井 8月28日 04環境 空き家対策

空き家の樹木が伸びて道路に設置したミラーが見えな
くなっていたり、敷地内にゴミなどが捨てられていたりす
る。今年度中に空き家対策計画が策定されると聞いて
いるが、どのような状況か。

空家等対策の推進に関する特別措置法に基づいて空き家対策計画を今年
度中に策定する予定としている。策定後は、法律に基づいた助言、指導や
命令などができるようになる。従来から家屋等の状況を説明した上で、所有
者にお願いの文書を送付しているので、緊急な案件があればまちづくり課
に相談をしてほしい。
空き家対策計画は、策定中である。

まちづくり課

筒井 8月28日
11文化・歴

史
義農公園

義農公園の今後の取組はどうなっているか。
子どもの行き場所、遊び場がないので考えてほしい。

義農神社の問題もあり、まだ決まっていない。地元の筒井地区に相談をし
ていくようになると思う。

総務課
まちづくり課

筒井 8月28日 12その他
選挙ポスター

掲示板
筒井の人口分布が変わってきている。選挙ポスター掲
示板の場所を人口の多いところに移動できないか。

検討する。
選挙管理委員会で、４月の県議会議員選挙に向けて、選挙ポスター掲示
板の場所を検討している。

選挙管理
委員会

筒井 8月28日 12その他 議会報告
議会報告の会で町政懇談会のことを質問したら、行政
のことなのでわからないと言われた。町政懇談会の記
録のことも知らなかったようだ。

地域によっては議員が参加している。町政懇談会に出てきた細かな案件ま
では議会に報告していない。

総務課
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